

escolares y servicios sanitarios sociales, aunque puede utilizarse el inglés en los comunicados internos de las juntas, administraciones urbanas, hospitales y servicios sociales que sean primordialmente de habla inglesa.

### Canadá condena el apartheid

El diputado Robert Stanbury, delegado canadiense y vicepresidente de la Conferencia Mundial para Acción contra el *Apartheid*, celebrada recientemente en Lagos, Nigeria, manifestó su apoyo a los objetivos de la conferencia y prometió la involucración activa del Gobierno canadiense. A continuación se ofrecen párrafos de la declaración canadiense:

"Durante los dos últimos años, hemos observado una determinación creciente de las mayorías africanas por conseguir igualdad total. Esta determinación, especialmente de los jóvenes, de exigir a la sociedad oportunidades no inferiores a las que dispone cualquier otro ciudadano no puede ser sofocada. Esta determinación seguirá creciendo y, si se desea evitar una guerra racial total, el gobierno de Sudáfrica debe comenzar ahora, en cooperación con todos sus ciudadanos, a reestructurar la sociedad sudafricana. Es una tarea formidable que hay que realizar antes de que el rencor y la desilusión sean tan serios que envenenen el pozo de esperanza de una armonía racial futura.

"Tan solo los sudafricanos pueden realizar las reformas fundamentales que conduzcan a Sudáfrica hacia una sociedad no racista. Los esfuerzos internacionales deben estar centrados en acciones que fomenten, por una parte, un cambio de parecer y actitud en quienes se encuentran actualmente en el poder y, por otra parte, proporcionen apoyo moral, político y humanitario a la mayoría sudafricana en su larga y dura lucha por conseguir justicia e igualdad.

"Canadá ha apoyado enérgicamente los esfuerzos internacionales, prácticos y eficaces para fomentar la eliminación del sistema de segregación racial. En 1963, por ejemplo, pusimos un embargo a la venta de equipo militar a Africa del Sur y, en 1970, incluimos en este embargo la venta de piezas de recambio para dicho equi-

po, de conformidad con las resoluciones pertinentes del Consejo de Seguridad. Canadá es uno de los principales contribuyentes a los fondos de las Naciones Unidas y de organismos no gubernamentales creados para proporcionar formación docente y ayuda humanitaria a los pueblos mayoritarios de Africa del Sur. Nuestro embajador ante las Naciones Unidas es presidente del Comité Asesor del Programa Docente y de Capacitación para Africa Meridional. Consideramos que dichos programas son esenciales y de importancia creciente, especialmente en vistas a la salida masiva de personas de Africa del Sur después de las represiones del año pasado. Hacemos un llamamiento a todos los miembros de la comunidad internacional para que proporcionen apoyo generoso a dichos programas de las Naciones Unidas y de otras organizaciones internacionales y no gubernamentales y para que presten su ayuda a los estados africanos que han respondido con generosidad ante la difícil situación en que se encuentran estos sud-africanos.



*Contribuciones recientes a las Naciones Unidas: el encargado de negocios de la Misión Permanente de Canadá ante las Naciones Unidas, Paul André Lapointe (izquierda) entrega dos cheques al Secretario General Kurt Waldheim, uno de \$100.000 para el Fondo de las Naciones Unidas para Namibia y otro de \$250.000 para el Fondo Fiduciario Educativo de Africa Meridional.*